

## Position du Sommet de la Grande Région sur la valeur ajoutée et pour le soutien des microprojets

Les microprojets (les projets pair-à-pair, les projets citoyens, les petits projets par exemple), contribuent fortement, entre autres dans le cadre de la coopération territoriale européenne, à la coopération transfrontalière à petite échelle en faisant se rencontrer les citoyens. De tels projets sont réalisés dans de nombreuses régions frontalières européennes dans le domaine de la culture (par ex. multilinguisme), du sport, du tourisme, de l'éducation et de la formation, de l'économie, des sciences, de la protection de l'environnement et de l'écologie, de la santé, des transports, de la coopération administrative, des relations publiques et dans d'autres secteurs.

En général, les microprojets ont des dimensions financières (nettement) plus faibles et une durée plus courte que d'autres projets et se concentrent en premier lieu sur le renforcement des contacts et des échanges entre les citoyens de part et d'autre de la frontière.

Pour promouvoir et réaliser des microprojets, il serait important que les procédures soient très simples. Elles devraient être raisonnablement proportionnées à l'importance des sommes en jeu, autant au niveau de la gestion du projet (gestion financière, mécanismes de contrôle, etc.) qu'à celui des publics cibles (réduction des charges administratives, information préliminaires ciblées).

La réduction des charges administratives, notamment pour les porteurs de projets, permet de joindre un nombre beaucoup plus important et plus diversifié de parties prenantes, car les petites structures sont également en mesure de maîtriser les procédures ou ne sont pas découragées à l'avance par toutes les démarches administratives. Le recours à des

## Stellungnahme des Gipfels der Großregion zum Mehrwert und zur Förderung von Mikroprojekten

Mikroprojekte (bzw. P2P-, Bürger-, Kleinprojekte), u. a. im Rahmen der Europäischen Territorialen Zusammenarbeit (Interreg), tragen in erheblichem Maße zur niederschweligen grenzübergreifenden Zusammenarbeit bei, indem ihre Bürgerinnen und Bürger einander nähergebracht werden. In Kultur (z. B. Mehrsprachigkeit), Sport, Tourismus, allgemeiner und beruflicher Bildung, Wirtschaft, Wissenschaft, Umweltschutz und Ökologie, Gesundheitsfürsorge, Verkehr, Verwaltungszusammenarbeit, Öffentlichkeitsarbeit und weiteren Bereichen werden solche Projekte in zahlreichen europäischen Grenzregionen durchgeführt.

Mikroprojekte haben in der Regel einen (deutlich) geringeren finanziellen Bedarf und eine kürzere Laufzeit als andere Projekte und konzentrieren sich in erster Linie auf die Förderung der Kontakte und des Austauschs zwischen den Menschen auf beiden Seiten der Grenze.

Um die Planung und Durchführung von Mikroprojekten zu begünstigen, sollten die entsprechenden Verfahren sehr einfach gestaltet werden. Die Prozeduren sollten in einem angemessenen Verhältnis zum finanziellen Volumen stehen, sowohl was das Projektmanagement (Finanzverwaltung, Kontrollmechanismen usw.) als auch was die Zielgruppen angeht (Verringerung des Verwaltungsaufwands, zielgerichtete Vorabinformationen).

Ein verringelter Verwaltungsaufwand, insbesondere für die Projekträger, ermöglicht einen deutlich größeren und diversifizierteren Adressatenkreis, da auch kleine Strukturen die Prozeduren bewältigen können bzw. nicht von diesen abgeschreckt werden. Die Anwendung einfacher administrativer Vorgänge von der Antragstellung über die Kontrolle bis zur Zahlung der

démarches administratives simples depuis le dépôt du dossier de demande jusqu'au versement des crédits affectés aux microprojets en passant par le contrôle pourrait par ailleurs servir de modèle à la conception des futurs projets dans le cadre des fonds structurels européens. Les microprojets présentent donc d'une part des avantages pour les porteurs de projets dans la période de programmation en cours, et seraient d'autre part l'occasion de mieux préparer la conception future des programmes opérationnels.

En regard de la situation actuelle au sein de l'Union européenne (augmentation des tendances nationalistes, sortie de la Grande-Bretagne de l'Union européenne, migration ...), il est de plus en plus nécessaire de montrer et d'illustrer concrètement aux citoyens européens l'utilité et la valeur ajoutée des mesures prises par l'UE. De par leur visibilité et leur proximité avec le citoyen, les microprojets répondent idéalement à ce besoin ; les citoyens découvrent ici directement la valeur ajoutée que présente l'intégration européenne.

### Le Sommet de la Grande Région

- est convaincu de la valeur ajoutée européenne que présentent les microprojets et considère que ces derniers sont un outil important de coopération transfrontalière ;
- soutient le développement de microprojets transfrontaliers dans l'espace de coopération de la Grande Région qui renforcent la perception citoyenne de celui-ci.

Position adoptée lors du Sommet intermédiaire des Exécutifs de la Grande Région du 21 juin 2018 à Luxembourg.

Mittel für Mikroprojekte kann zudem Vorbild für die Gestaltung künftiger Programme im Rahmen der Europäischen Strukturfonds sein. Die Mikroprojekte bergen also einerseits Vorteile für Projektträger in der laufenden Programmperiode und andererseits die Chance, die künftige Gestaltung Operationeller Programme besser vorbereiten zu können.

In Anbetracht der aktuellen Lage in der Europäischen Union (Zunahme nationalistischer Tendenzen, Brexit, Migration ...) besteht ein zunehmender Bedarf, den europäischen Bürgerinnen und Bürgern den konkreten Nutzen und den Mehrwert von EU-Maßnahmen zu vermitteln und zu veranschaulichen. Mikroprojekte sind aufgrund ihrer Sichtbarkeit und ihrer Bürgernähe für diesen Bedarf in besonderem Maße geeignet; Bürgerinnen und Bürger erleben hier den Mehrwert der europäischen Integration unmittelbar.

### Der Gipfel der Großregion

- ist vom europäischen Mehrwert von Mikroprojekten überzeugt und sieht in ihnen ein wichtiges Instrument der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit.
- unterstützt die Entwicklung von grenzüberschreitenden Mikroprojekten im Kooperationsraum der Großregion, die dessen Wahrnehmung bei den Bürgerinnen und Bürgern stärken.

Erklärung verabschiedet beim Zwischengipfel der Exekutiven der Großregion am 21. Juni 2018 in Luxemburg.